

# Stadtteilbeirat Gartenstadt

Der Stadtteilversteher

Martin Kriese  
Nachtredder 70  
24537 Neumünster  
Tel.: 0160-5505537  
mail@martinkriese.de

Obm/STPr/1. STR/STR/10.1/70/60.4

Neumünster, 26.11.2014

An den Stadtpräsidenten  
Herrn Friedrich- Wilhelm Strohdiek  
Großflecken 59  
24534 Neumünster

0166/2013/An

ab am. 13.1.15/ki

Sehr geehrter Herr Stadtpräsident,

bitte setzen Sie folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Ratsversammlung am 10.02.2015.

Der Stadtteilbeirat Gartenstadt hat auf seiner Sitzung vom 26.11.2014 folgenden Antragsvorschlag eines Bürgers besprochen und einstimmig beschlossen diesen zu übernehmen und an die Ratsversammlung der Stadt Neumünster zu stellen:

„Wir beantragen einen fachgerechten und umfassenden Kronenschnitt der städtischen Platanen im Bereich der Detlef-Sievers-Straße durch das TBZ der Stadt Neumünster oder einen geeigneten Fachbetrieb. Weitergehend wird beantragt einen derartigen Schnitt in regelmäßigen Abständen zu wiederholen bzw. die Bäume in erforderlichem Umfang zu pflegen.

Nach diesseitiger Ansicht sollte dabei schon aus rein optischen Gründen die Höhe der Bäume der Firsthöhe der Häuser (ca. 9 Meter) angepasst werden. Des Weiteren ist in diesem Zusammenhang der beeinträchtigende Überwuchs auf die angrenzenden Grundstücke zu beseitigen, zumindest aber auf ein angemessenes Mindestmaß zu begrenzen.

Da es sich vorwiegend um die Pflege städtischer Bäume handelt, sind die damit verbundenen Kosten von der Stadt Neumünster zu tragen.

Begründung: Aus Sicht des Stadtteilbeirates sollte der Bürgerwunsch (Unterschriftenliste als Anlage) erfüllt werden. Die vorhandenen Platanen werfen große Schatten auf die Grundstücke der Bürger, verursachen einen unangemessen hohen Aufwand für die Laubbeseitigung und ragen teilweise extrem weit auf die Grundstücke, was sowohl die Optik der Straße und Grundstücke, als auch die Lebensqualität der Bürger (lt. Unterschriftenliste) beeinträchtigt.“

Mit freundlichem Gruß



# Auszug

## aus der öffentlichen Sitzung der Ratsversammlung vom 10.02.2015

### **10.5 . Antrag des Stadtteilbeirats Gartenstadt betr. Kronenschnitt der städtischen Platanen im Bereich der Detlef-Sievers-Straße**

**Vorlage: 0166/2013/An**

#### **Beschluss:**

Ratsfrau Bühse beantragt, den Antrag an den Bau-, Planungs- und Umweltausschuss zu überweisen.

Die Entscheidung in derartigen Angelegenheiten wurde gem. § 4 B der Zuständigkeitsordnung auf den Bau-, Planungs- und Umweltausschuss delegiert, so dass dieses Gremium zuständig ist.

Herr Stadtpräsident Strohdiek teilt mit, dass eine Stellungnahme des Fachdienstes Recht vorliegt. Demnach ist die Überwachung stadteigener Bäume hinsichtlich der Einhaltung der Verkehrssicherungspflicht ein Geschäft der laufenden Verwaltung. Somit liegt die Zuständigkeit beim Oberbürgermeister und nicht bei der Selbstverwaltung.

Eine Entscheidung des Bau-, Planung und Umweltausschusses könne daher nur empfehlenden Charakter haben.

Dem Überweisungsantrag wird einstimmig zugestimmt.

Beglaubigt:

Angestellte